
杨群辉是洛阳人。2002 年时，他
在一个歌舞团老师的鼓励下进入了
演艺行业。之后一直在商业演出和
夜场中来回漂泊。

后来，他就先后两次组织袖珍人
参加团体演出 ，但 每 次 都 因 大 家
经 验 不 足 、演 出 机 会 越 来 越 少 而
最 终 解 散 了 团 队 。直到前几年第
三次组建团队后，他们才正式有了
一个固定的演艺团体——快乐精灵
艺术团。

“前两年，我们团队有 30 多人，大
家一起在上海世博园开心乐园演出。
但 后 来 ，园 里 转 变 经 营 观 念 后 ，我
们 又 失业了。”最终，为了给大家带来

一个稳定的生活环境，杨群辉带着队员
来到郑州，自己出钱在经开区开了一家
餐厅，并按照每个人的特长不同，给大
家分了工。

“能歌善舞的人可以在餐厅表演，
其他人当服务员。”就这样，去年8月14
日，以“快乐岛”为名的童话主题餐厅在
经开区正式开门迎客。

但，万万 没 想 到 的 是 ，餐 厅 的
经 营 状 况 却 没 有 他 想 象 中 顺 利 。
在 没 有 车 位 、位 置 稍 偏 、经 验 缺 乏
等 诸 多 因 素 影 响 下 ，短 短 5 个 月 时
间，这间饱含着所有队员创业之梦
的 餐 厅 就 以 20 万 元 的 亏 损 而 宣 告
倒闭。

熟悉的音乐、熟悉的面孔。一走进
这间以“关爱自闭症儿童”为主题的咖
啡厅，几张娃娃脸迎面“袭”来。伴着店
里轻快、悠扬的乐曲声，一股莫名的快
乐感瞬间在心头泛起。

所有人当中，21 岁男孩赵新强是
个新人，个头1米1多的他性格活泼、开
朗，腿脚也特别勤快。每说几句话，就
会一路小跑到吧台旁踮起脚尖忙着给
客人倒开水、端果盘。

赵新强加入这个团队的原因很简单。
前段时间，他无意间从网上看到“‘袖珍人’
在郑州开餐厅”的报道之后，心里便莫名其
妙地多了一份牵挂：“要是能和大家一起生
活，肯定很快乐！”没多久，他就主动打电话
咨询并很快从老家嵩县来到了郑州。

“唉，看到新强，我总会想起以
前。”身高1米36的杨群辉今年39岁，
是咖啡厅的主要投资人，也是所有队员
认可的队长。

去年经营餐厅的时候，曾常常有人
主动打电话报名。有的来自云南、有的
来自四川、有的来自福建……很多人都
希望能够加入他的团队。

可如今，自打上次餐厅经营失败之
后，不仅打电话的人少了，就连以前的
队员也因日子揭不开锅离开了一大半。

“餐厅赔钱太多，人多的话，吃饭都
成问题 。”杨群辉掰开手指大致算了
算，开餐厅之前，加上所有服务员和演
出者，他们团队人最多的时候有 40 多
人。而现在，只剩下十几人。

生活困窘
袖珍队员少了一大半

2014年4月3日 星期四 统筹：安学军 见习美编：董思秀 校对：一广 版式：王艳

A06

传播传播传播传播传播传播传播传播传播传播传播传播传播传播传播传播传播传播传播传播传播传播传播传播传播传播传播传播传播传播传播 郑州声音郑州声音郑州声音郑州声音郑州声音郑州声音郑州声音郑州声音郑州声音郑州声音郑州声音郑州声音郑州声音郑州声音郑州声音郑州声音郑州声音郑州声音郑州声音郑州声音郑州声音郑州声音郑州声音郑州声音郑州声音郑州声音郑州声音郑州声音郑州声音郑州声音郑州声音

就 在 餐 厅 关 门 之 后 没 多 久 ，
杨 群 辉曾在一次接受 央 视 记 者 采
访 时 认 识 了 该 训 练 中 心的负责人
诸长法。

“他们个头虽然不高，但很多人
能唱能跳。我相信，有了他们陪伴，
一定对自闭症孩子康复有利。”多次
接触袖珍人后，诸长法怀揣激动之情
向杨群辉发出了邀请：“想让他们的
队员到学校配合老师教学，我们可以
开工资。”

这个消息，无疑让处在最困难时
期的杨群辉和队员感到兴奋无比。

“我们再难，毕竟有手有脚。其
实 ，那 些 孤 独 症 孩 子 才 更 需 要 帮
助。”于是，经过深思熟虑，杨群辉向
诸长法表达了一个新想法：“可以做
一家小矮人和小雨人共同的咖啡
厅。这样，不光能多呼吁大家关注
我们这两个特殊群体，而且今后也不
会觉得孤单。”

杨群辉心里这样打算：今后，除
了要把店里 10%的营业额作为关爱
自闭症儿童“蓝精灵爱星助学金”外，
还可以为年龄稍大的自闭症孩子提
供餐厅实习机会。

“ 这 些 年 ，我 们 也 接 受 过 不
少 帮 助 。 现 在 ，两 个 需 要 社 会 关
注 的 群 体 抱 团 取 暖 ，心 里 会 更
加温暖。”

开餐厅5个月，赔了20万元
昨天又开了家公益咖啡厅

“袖珍人团队”再创业
费用从何而来？为何负债累累仍要选择做公益？

去年 8月份，一间以“快乐
岛”为名的童话主题餐厅在
经开区开业。20名平均身
高仅为 1米 3的“袖珍服务
员”，带着他们乐观、自信的
笑脸走进了公众视野。
然而，这间餐厅的经营情况
并不理想。就在今年春节
前，餐厅就因生意惨淡而关
门。短短5个月，亏了20多
万元。
一阵凌厉的风雨过后，那些
心怀梦想的“孩子们”何去何
从？昨天上午，在长江路一
家以公益为主题的咖啡厅开
业典礼上，记者再次看到了
他们熟悉的身影。
那么，这间新咖啡店的费用
从何而来？他们为何要“雪
上加霜”继续经营餐饮？亏
了这么多钱为什么还要选择
做公益呢？
揣着诸多疑问，郑州晚报记
者采访了他们。
郑州晚报记者 常亮 文/图

借钱、还债，借钱、还债……餐
厅关门之后，原本就是靠向朋友打借条
而筹集到开店费用的杨群辉，面对十几
万外债，生活一下子跌入了谷底。直到
去年12月份的一天，他才从一位热心
人李先生那儿看到了一丝希望。

“以前看过你们的报道，很感
动。你想不想东山再起？”那天，李先
生是杨群辉餐厅里的一名顾客。在
聊天中听说了餐厅经营状况后，他开
口问这样一句话。

“想！当然想！几十个孩子等着
生活呢。”杨群辉丝毫没有犹豫。

“这样吧，我在长江路有间装修
过的门面，以前做的也是餐饮。”紧
接着，李先生说出了一个让杨群辉
不敢相信的决定：“每月租金只需付
别人的 1/3 就行，如果没有，也可以先
欠着。”

就这样，杨群辉的梦想再次被点
燃。他匆匆忙忙带着队员看完房子后，
便重新开始了对新店的规划。思考、创
意过程中，他脑海里出现了前段时
间在康达教育能力训练中心，接触
过的一些自闭症孩子的身影。

“抱团取暖，心里更加温暖”

热心人助力
“袖珍团长”要东山再起

几个小美女能歌善舞。
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